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Mairie d’Aulhat-Flat                 Ouverture au Public :   
2, place de l’Amour  Flat 
63500 Aulhat-Flat  
Tél :   04.73.71.53.57 
Fax :  04.73.71.84.90 
 

Mairie annexe d’Aulhat  
2, route de Manglieu  Aulhat 
63500 Aulhat-Flat 
Tél / Fax :  04.73.71.52.95 
 

 

mairie.aulhatflat@gmail.com      
 
         

Toutes les informations au jour le jour sur le site internet : aulhat-flat.fr 
Et notamment les comptes et comptes rendus des  conseils municipaux. 16 

* Visite de monsieur le sous-préfet d’Issoire : 

     Monsieur Pascal Bagdian, sous-préfet d'Issoire, a répondu 

à l'invitation du nouveau conseil municipal pour participer à 

une réunion de travail qui a eu lieu mercredi 15 juillet en mairie 

d'Aulhat. 

 

     A cette occasion, le maire a rappelé le contexte de la 

création de notre nouvelle commune et les avantages qui en ont résulté ; il a poursuivi en rappelant les 

principaux investissements réalisés ces dernières années et a tracé les perspectives du nouveau 

mandat. 

 

     Monsieur le sous-préfet nous a indiqué de façon informelle 

que les demandes municipales étaient en bonne voie ... et 

s’est montré très intéressé par les informations données au 

cours de cette réunion. 

 

     Après des échanges informels avec Monsieur le sous-

préfet autour d'un pot amical, une visite sur le terrain a clos 

cette intéressante réunion. 

Visite officielle 

 

Lundi 
8h30 à 11h30 

Flat 
15h30 à 17h30 

Mardi 
10h00 à 11h30 

Flat 
14h00 à 18h30 

Mercredi 15h30 à 18h30 Aulhat 

Jeudi 8h30 à 11h30 Flat 

Vendredi 15h30 à 18h30 Aulhat 

 

L’écho des villages 
Bulletin municipal d’information de la commune d’Aulhat-Flat 

Juillet 2020  N° 10 

Le mot du maire 

Un nouveau mandat commence, ... 

Le 15 mars 2020, les électrices et les électeurs d’Aulhat-Flat étaient 

conviés à choisir leurs représentants pour les six années à venir. 

A l’occasion de ce premier tour de l’élection municipale, et malgré un 

contexte sanitaire délicat, près de 70 % des personnes inscrites sur les 

listes électorales ont voté et marqué ainsi leur attachement à la 

démocratie locale ; félicitations à celles et ceux qui sont venus voter. 

Le résultat de cette élection est clair ; en élisant, dès le premier tour, la 

totalité des candidats de notre liste avec une moyenne de près de 70 % 

des voix, les habitants ont approuvé à la fois notre gestion du dernier 

mandat et notre projet pour les années qui viennent. Nous les remercions 

pour cette confiance renouvelée et assurons l’ensemble des Auflatois(e)s 

de notre engagement total  pour notre territoire. 

La crise sanitaire des derniers mois n’a pas permis à la nouvelle 

équipe municipale de se mettre totalement au travail, mais nous avons 

géré les urgences et maintenu le contact à l’égard des plus fragiles d’entre 

nous. Depuis le 25 mai, la situation étant redevenue normale, le conseil 

municipal a pu siéger pour élire le maire, les adjoints et ses représentants 

dans divers organismes et approuver les comptes 2019 et le budget 2020. 

Vous trouverez dans les pages suivantes la nouvelle organisation 

municipale et une synthèse des finances communales. 

Prenez soin de vous et bel été. 

                                                                                    Gérard THEVIER 

Directeur de la publication Gérard Thevier. 
Dépôt légal juillet 2020, édité, publié et distribué par la commune d’Aulhat-Flat. 
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La nouvelle équipe municipale 

 

Connaissez-vous votre commune ? 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Le maire 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Gérard THEVIER 

Les adjoints 

 
 
 
 
 
 
 
 

      1er adjoint               2ème adjoint               3ème adjoint             4ème  adjoint              5ème adjoint 
     Jean-Pierre                Catherine         Jean-Luc         Bernadette          Jean-Louis 
       COLLET    BRAI       PRULHIERE        COURTIAS        MAHUTEAU 

Les conseillers municipaux 
 
 
 
 
 
 
 

 
              Didier             Frédérique            Pauline             Pierre            Louis-Marie 
   ARCHIMBAUD          BONHOMME        CALCHERA      CHABRILLAT  CHARRIER 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

      Bernard            Lilian              René              Eliane              Frédéric 
     COUDERT              COURDIER         COURRIOL  FARGETTE      JACOB 

 
 
 
 
 
 
 
 
          Frédérique          Alexandre     Mireille 
               PAYA           ROUVET         TOURNIÉ 
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Connaissez-vous votre commune ? 

 

Les commissions municipales 

 
      

     Après la période de confinement que nous avons vécue et 

afin de s’accorder une pause détente entre les moments 

conviviaux entre amis ou en famille (tout en respectant bien 

sûr les gestes barrières), les longues siestes à l’ombre, les 

grandes promenades sur les chemins verdoyants de notre 

belle commune et tant d’autres activités, nous vous proposons 

un jeu afin de tester vos connaissances sur la commune 

d’Aulhat-Flat. 

 
 

     A l’aide de la carte jointe, essayez de retrouver les 

différents  hameaux et  lieux-dits, associez les  aux  numéros  sur  la carte, attention un piège s’est glissé, 

2 lieux-dits portent le même nom. 

Vous pouvez bien évidemment emmener avec vous votre journal préféré et tout en vous promenant partir 

à la recherche et à la découverte de ceux-ci. 

 

 

     Pour commencer et vous aider, voici deux indices, le bourg 

d’Aulhat porte le numéro 9 et celui de Flat le 7. 

 

 

Pour participer, déposez votre bulletin réponse  

dans la boite aux lettres de la mairie à Aulhat ou à Flat. 

Trois gagnants seront tirés au sort et remporteront un lot. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Maintenant c’est à vous de jouer, bonne chance et les solutions au prochain numéro. 

 
Commission Finances : 

Catherine BRAI 

Jean-Pierre COLLET        Jean-Louis MAHUTEAU 

Pauline CALCHERA       Pierre CHABRILLAT 

Lilian COURDIER            Frédérique PAYA 

Alexandre ROUVET 

Commission Affaires sociales et 

scolaires : 

Bernadette COURTIAS 

Jean-Pierre COLLET       

Frédérique BONHOMME 

Pauline CALCHERA   

Pierre CHABRILLAT 

Eliane FARGETTE 

Frédérique PAYA 

Gisèle DUMAIGNE 

Commission Travaux : 

Jean-Pierre COLLET 

Jean-Luc PRULHIÈRE      Jean-Louis MAHUTEAU 

Louis-Marie CHARRIER    René COURRIOL      

Didier ARCHIMBAUD              Pierre CHABRILLAT 

Bernard COUDERT                Lilian COURDIER 

Eliane FARGETTE                 Frédéric JACOB 

Alexandre ROUVET 

Michel COLLANGE         Fabien LÉGER 

Commission Communication : 

Jean-Louis MAHUTEAU 

Catherine BRAI                       Pauline CALCHERA  

Pierre CHABRILLAT                 Eliane FARGETTE 

Mireille TOURNIÉ 

Désignation des délégués municipaux 

AICRI  : (gestion informatique)  Jean-Louis MAHUTEAU, Catherine BRAI, Syrielle GRESSIER 

Agglo Pays d’Issoire :   Jean-Pierre COLLET, Catherine BRAI 

CNAS : (œuvres sociales)   Bernadette COURTIAS, Elisabeth SENEZE 

Commission de contrôle de la liste électorale :  Bernard COUDERT, Mireille TOURNIÉ 

Commission des marchés publics :  G THEVIER, J-P COLLET, C BRAI, L COURDIER 

Correspondant Défense Nationale :  Jean-Louis MAHUTEAU 

EPF / SMAF : (syndicat foncier)  René COURRIOL, Louis-Marie CHARRIER 

R P I conseil d’école :   B COURTIAS, F PAYA, J-P COLLET, F BONHOMME 

SICTOM :      René COURRIOL, Pierre CHABRILLAT 

SIREG :      J-P COLLET, J-L PRULHIERE, L-M CHARRIER, B COUDERT 

S M E : (syndicat mixte de l’eau) Bernard COUDERT, Didier ARCHIMBAUD 

SIEG : (syndicat intercommunal de l’électricité et du gaz) Jean-Pierre COLLET, Alexandre ROUVET 
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Les comptes administratifs  2019 

 

Informations communales 

 

 

 

 

 

 

 

     La situation financière de la commune est satisfaisante. Le disponible de trésorerie permettra de 

financer les futurs investissements. 

     La synthèse et le détail des comptes communaux sont disponibles en mairie et sur le site internet 

communal 

Fin de carrière chez les pompiers 

* Retraite du chef de corps : 

     Mardi 14 juillet, avait lieu la cérémonie de départ en retraite 

du lieutenant Jean-Paul Chabrier, chef de corps des sapeurs 

pompiers de Saint Babel / Aulhat-Flat.  

     Après le dépôt d’une gerbe au monument aux morts de 

Saint-Babel, les pompiers, jeunes et anciens regroupés pour 

l’occasion, ont posé pour la photo souvenir. Puis est venu le 

temps des discours : celui du nouveau chef de corps, celui de 

Guy Archimbaud, maire de Saint-Babel  et pour terminer 

 

 Gérard Thévier, 

maire d’Aulhat-Flat a félicité et remercié  Jean-Paul pour cette 

belle carrière de "soldat du feu" et pour son engagement 

pendant de nombreuses années au service de la sécurité, de 

la protection des biens et des personnes de notre commune. 

     Le verre de l’amitié, offert par Jean-Paul, clôturait cette 

manifestation à la salle des fêtes de Saint-Babel. 

 
 

Affaires sociales et scolaires : 

* Journée des aînés : 

     La nouvelle équipe en charge des affaires sociales organise une journée des aînés qui se déroulera le 

dimanche 11 octobre dans la salle des fêtes du Chauffour. Un repas et une animation seront proposés 

aux habitants de la commune ayant atteint l’âge de 63 ans accompagnés  de leur conjoint. Si vous êtes 

nouvel habitant, veuillez vous faire connaitre en mairie, afin que nous puissions vous contacter. 

Une invitation vous parviendra en septembre. 

 

* Arbre de Noël : 

     Les enfants  jusqu’à 10 ans seront invités le 20 décembre 2020 pour accueillir le Père Noël et assister 

à un spectacle dans la salle des fêtes du Chauffour. 

     Pour les nouveaux habitants, merci de signaler en mairie l’année de naissance de vos enfants ainsi 

que votre adresse (pour le Père Noël). 

Une invitation vous parviendra début décembre. 

 

 

SITUATION  FINANCIERE 

 

  Trésorerie disponible fin 2018  358.000 € 

  Excédent de fonctionnement   223.000 € 

  Déficit d’investissement       -  213.000 € 
 

  Trésorerie disponible fin 2019  368.000 € 
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Le mot des associations 

 

Réalisations  2019 

 
* Le club de l’amitié : 

      Notre Assemblée Générale s’est déroulée le 7 janvier 

2020 ; cinq personnes n’ont pas renouvelé leur carte, mais 

six  nouveaux adhérents sont venus gonfler nos rangs. 

Comme d’habitude nous avons clôturé cette assemblée en 

partageant la galette des rois.  

      Le 19 janvier nous avons dansé au son de l’accordéon 

d’Angélique, le 4 février nous avons fait sauter les crêpes, et 

le 15 février, nous 

étions soixante-

huit autour d’un 

excellent repas à 

la Bergerie de 

Sarpoil. Le 29 février c’était notre loto, suivi le 1
er

 mars par un 

vide dressing.  

      Depuis, le corona virus nous ayant confiné, nous a privé 

d’une potée auvergnate le 18 mars ; de ce fait toutes nos 

activités sont suspendues jusqu’au mois de septembre. 

Nous ne ferons donc pas notre vide- greniers au mois d’août. 

* Le Comité d’animation : 

     Le temps d’une journée l’Alsace s’est invitée à Aulhat-Flat le 23 février. C’est autour d’un plat 

chaleureux typiquement Alsacien, le Baeckehoffe, que se sont réunis 

quelques Auflatoises et Auflatois. 

     Baeckeoffe signifie « le four du boulanger ».  

     Il s’agit d’un plat traditionnel, à base de viandes et de légumes 

marinés, que les ménagères confectionnaient avant d’aller aux champs 

et mettaient à cuire dans le four du boulanger, seul four du village à 

l’époque. 

     La crise sanitaire qui a traversé notre pays nous a obligé à annuler 

notre vide grenier, mais ce n’est que partie remise. Rendez-vous en 

2021. 

     Si les conditions sanitaires nous le permettent, nous organiserons, le 

24 octobre, une soirée riche en convivialité en cours d’organisation avec 

l’association « Bien vivre à Brenat ».  

Le marché 2020 a pu avoir lieu ce dimanche 12 juillet. Le 

soleil, l’ambiance chaleureuse et la joie de se retrouver ont 

fait de cette édition 2020 un moment très convivial. Les 

enfants ont été nombreux à participer au concours de dessin 

où tout le monde gagne. Les jeux en bois de l’association 

« Game of Couzes » ont été plébiscités. Merci aux membres 

de cette association qui depuis deux ans viennent animer 

cette matinée. 
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La COVID 19 à Aulhat-Flat 

 

La COVID 19 à Aulhat-Flat 

 
La crise sanitaire a touché toute la population.  

Voici comment elle a été vécue dans notre village. 

Drôle de printemps pour nos écoles ! Nos enseignantes témoignent :  

Annie Bernigot, directrice de l’école d’Aulhat nous explique :  

      « Le jeudi 12 mars au soir nous avons appris la fermeture 

des écoles lors de l’allocution du Président de la République. 

Dès le lendemain, Monsieur le Maire est venu à 

l’école envisageant de mettre en place un service d’accueil 

pour aider les parents qui travaillent, mais nous avons dû 

demander à nos 13 enfants de petite section et 14 de 

moyenne section de rester chez eux car la fermeture 

complète a été annoncée pour le 16 mars. Lors d’une 

dernière réunion avec les parents qui était programmée par 

hasard le vendredi 13 mars, nous avons transmis dans 

l’urgence le carnet de suivi individuel de chaque enfant et 

deux ou trois fiches d’activité sans savoir ce qui nous 

attendait. »  

      Bénédicte Lussert, qui fait la classe uniquement les 

lundis à Aulhat ajoute : « J’étais très sollicitée par les autres 

écoles d’Orbeil, de Sauxillanges et de Saint Babel pour 

lesquelles j’assure la classe. Nous avons convenu avec 

Annie qu’elle prenait les rênes de la classe d’Aulhat. J’ai mis 

en place le suivi pour les CM2 de Sauxillanges. »  

      Annie reprend : « Rapidement, il a fallu mettre en place des solutions pour assurer la continuité 

pédagogique. En maternelle l’oral est très important. Il faut aussi beaucoup de matériel de 

manipulation ; ce sont deux des difficultés avec des tout petits. Le lien du Centre National 

d’Enseignement à Distance (CNED) proposé par le Ministère 

de l’Education nationale a été transmis aux parents et  avec 

l’aide des conseillers pédagogiques qui travaillent avec 

l’école, de l’Association des Enseignants de Maternelle 

(AGEEM)  et d’un réseau de collègues, j’ai pu transmettre via 

les adresses mail des parents des contenus qui faisaient 

suite à notre travail en classe: numération, formes,  

graphisme, écrit, activités plastiques, explorer le monde avec 

le jardinage, le corps, activité physique… Une fiche 

hebdomadaire permettait aux parents de travailler avec leur 

enfant. J’ai souhaité, dans la mesure du possible, limiter les 

écrans qui sont plus nocifs que bénéfiques pour les enfants 

de cet âge. Bravo aux parents pour leur engagement tout au 

long du confinement ! 

       

Pascal et Wendy se sont installé à Flat récemment, ils nous racontent leur confinement.  

« Je suis infirmière dans un EHPAD » indique Wendy. « Ma 
mission est d’organiser le service. Dans un premier temps 
nous avons géré dans l’urgence et avec beaucoup de 
stress la mise en place du protocole qui était mis à jour 
quotidiennement… Au milieu du confinement la situation 
s’est stabilisée et la sérénité s’est installée chez nos 63 
résidents et pour les soignants. Il a fallu ensuite gérer le 
retour des familles qui étaient impatientes de revoir leur 
proche. Le confinement a donc eu des effets sur notre vie 
de famille. Mes trois enfants sont restés confinés à Flat 
tandis que mon mari et moi allions travailler tous les jours. 
Les week-ends sans sortie nous ont permis de terminer des 
travaux et de profiter de notre maison ».  

Clara, 13 ans, ajoute : « Je suis restée à la maison et je ne 
suis pas beaucoup sortie… Je me suis organisée pour faire 
mon travail pour le collège le matin et avoir mes après-
midis libres, j’avais plus de temps ! J’ai gardé le contact avec mes copines grâce à ma tablette. Par 
contre on n’a pas pu voir mes grands-parents pendant longtemps ».Pierre-Line, sa sœur âgée de 20 ans, 
complète : « J’ai appris à cuisiner ! J’ai dû arrêter mon travail, et j’ai attendu avec impatience le 
déconfinement qui ne venait pas. Le temps était long et je n’avais plus la possibilité de voir mon copain 
qui était confiné dans une autre région. » 

Pascal a vécu une expérience inédite comme chef d’entreprise : « Mon agenda s’est vidé ! Du jamais vu : 
les rendez-vous avec mes clients ou mon réseau d’affaire se sont annulés. J’ai piloté le fonctionnement 
de la production avec un arrêt de 3 jours puis une reprise pour certains en présentiel et avec la mise en 
place du chômage partiel et du télétravail pour d’autres salariés. Nous avons mis en œuvre les mesures 
sanitaires et maintenu l’activité. Cette situation de crise est un excellent moyen pour se recentrer sur sa 
vie de famille et revoir ses priorités. »  

    Enrick et Justine ont quitté une maison de bourg près de 
Clermont pour s’installer à Aulhat l’automne dernier. Ils 
partagent leur quotidien pendant le confinement :  

« Avoir notre maison est un vrai soulagement ! Rester 
confinés avec un bébé aurait été très difficile dans un 
appartement sans balcon… Au début nous étions contents 
de terminer les travaux de rénovation et de jardiner, puis 
c’est devenu très long. Nous avons beaucoup commandé 
sur internet, promené notre bébé et partagé des 
discussions virtuelles ! »  

Justine explique : « Etre au chômage partiel alors que je 
venais juste de reprendre le travail après la naissance de 
mon fils, c’est assez bizarre. En plus, notre famille est à 
plusieurs dizaines de kilomètres : partager avec eux les 
premiers mois de notre bébé nous a manqué. La reprise de 
mon travail avec les normes de distanciation et le port du 
masque est quand même compliquée à vivre au quotidien ; 

par exemple, nous déjeunons éloignés et en groupe réduit avec mes collègues ».  

Enrick complète : « Depuis le déconfinement, j’ai attendu que les restaurants rouvrent pour pouvoir 
reprendre mes déplacements professionnels. Habiter un village paisible et voir notre fils grandir ont 
vraiment été les points positifs de cette période. »  

Les petits et les moyens pique-niquent 

dans la cour de l’école d’Aulhat :  

le service de restauration est suspendu 

pendant la crise sanitaire. 

Bénédicte Lussert a retrouvé la 

maternelle d’Aulhat depuis le 22 juin 

dans des conditions quasi normales. 

Pascal et Wendy ont profité de leur jardin 

pendant le confinement. 

Les promenades quotidiennes en famille 
ont permis de rompre la monotonie du 
confinement. 
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La COVID 19 à Aulhat-Flat 

 

La COVID 19 à Aulhat-Flat 

 
* Le confinement vécu par les Auflatois : adapter son quotidien ! 

Annie, retraitée à Flat depuis de nombreuses années, vit seule dans sa maison.  

Elle nous explique ce moment particulier :  

« Ce fut une parenthèse, que j’ai plutôt bien vécue ! J’ai 

eu la joie d’avoir des coups de fil de mes enfants matin et 

soir et de mes amies du Club du 3
ème

âge ou de mes 

cousines : nous nous surveillions mutuellement. De plus, 

mes voisins passaient – à distance – pour prendre des 

nouvelles. J’ai également beaucoup apprécié qu’une élue 

de la commune me téléphone. Je ne suis donc pas sortie 

de chez moi sans me sentir isolée. Je n’ai pas eu de 

problème matériel : l’épicier livrait mes commandes 

chaque semaine.  

 

Je voulais écrire, tricoter, faire de la généalogie et… je 

n’ai pas eu le temps ! J’ai marché une demi-heure par jour, j’ai lu et j’ai profité de mon jardin. Pour ne pas 

être inquiète j’ai arrêté de regarder les infos à la télévision. Pour garder le contact avec mes deux arrières 

petits-enfants, de 8 et 11 ans, je leur ai adressé par la Poste des contes personnalisés, des charades… 

J’ai aussi fabriqué des masques en tissu pour toute la famille. Un des plaisirs au moment du 

déconfinement fut d’entendre mon arrière-petit-fils s’exclamer : « J’aime beaucoup ta nouvelle couleur ! » 

alors que j’ai choisi, à 90 ans, de ne plus teindre mes cheveux lorsque la coiffeuse a enfin pu venir me 

coiffer à la maison ! ». 

 

Paul, retraité, installé à Aulhat depuis deux ans nous raconte : « 

J’apprécie beaucoup ma nouvelle vie en Auvergne depuis que je me 

suis installé près de mon fils. L’ambiance de notre quartier est très 

conviviale.  

 

J’ai été choqué au moment du confinement : ça fait drôle quand 

même de voir ma liberté s’envoler. Je suis devenu dépendant de mon 

fils : il a assuré le ravitaillement. Je n’ai pas pu continuer les travaux 

de bricolage que j’avais lancés. Les magasins étaient fermés. Alors je 

me suis remis au trombone. J’ai repris la musique et j’ai fait des 

siestes. Habiter à la campagne est vraiment un avantage, mon jardin 

m’a bien occupé. Depuis le déconfinement, tout va pour le mieux. La 

première chose que j’ai faite c’est de mettre mon masque et j’ai filé 

aux courses !  

     Dès le 7 mai nous avons préparé avec l’équipe municipale la reprise progressive pour cette nouvelle 

rentrée… Un peu plus stressante que celle de septembre ! Nous avons finalement accueilli 7 élèves, à 

compter du 2 juin. Depuis nous avons ouvert largement les portes de l’école, c’est un véritable plaisir de 

revoir les familles tous les jours, et de retrouver enfin les enfants. Ils reprennent leurs habitudes dans un 

environnement mis aux normes sanitaires. C’est important de se réunir à nouveau avant les « grandes 

vacances ». 

 

Violane Abadie, enseignante à l’école de Flat nous explique : 

      « L’annonce du confinement était assez surréaliste ! Nous n’avions pas pu anticiper, et nous n’avions 

pas d’information à relayer. Pour nos 24 CM1 et CM2, j’ai tout de suite travaillé avec ma collègue et nous 

avons préparé un message pour les parents. Nous avons demandé aux élèves d’emmener chez eux leur 

manuel de français et de math avec des feuilles vierges ».  

 

 

Delphine Igonin, directrice de l’école de Flat, ajoute : 

       « Nous avons travaillé dès le premier lundi de 

confinement pour faire un sondage auprès des parents : 

avez-vous une imprimante ? Un ordinateur ? Internet ? 

Les parents étaient plutôt bien équipés : nous avons 

ensuite envoyé des exercices par messagerie. Nous 

avons été épaulées par notre conseiller pédagogique 

pour le numérique ».  

 

 

 

 

 

Violaine reprend : « Les familles ont joué le jeu : les 

fiches de lectures, les exercices de maths étaient faits ! 

Nous avons envoyé des corrections, avec des petits 

messages pour garder le lien avec les enfants. La 

difficulté a été de « doser » la quantité de travail et nous 

avons laissé chacun gérer à son rythme les notions à 

retenir ».    

Delphine Igonin enseignante de CE2 et CM1 

a repris les cours dans une classe mise aux 

normes 

Les enfants de CM 2 n’ont pas pu partir en 

voyage scolaire cette année …  pour adoucir 

cette déception l’Amicale laïque a offert un 

cadeau. 

Paul dans son jardin d’Aulhat 

Annie récolte les cerises dans son jardin 
après le confinement, les conserves et 
clafoutis régalent la famille ou les amis 
qu’elle peut enfin recevoir dans sa maison. 
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La COVID 19 à Aulhat-Flat 

 

La COVID 19 à Aulhat-Flat 

 
Violaine conclut : « Lorsque le déconfinement a été 

annoncé l’équipe municipale a été très réactive : nous 

avons eu l’accompagnement nécessaire pour assurer le 

ménage six fois par jour avec des assistantes très 

motivées et à l’écoute ! Nous avons suivi une formation 

pour le port du masque. A cela s’ajoute du matériel à 

disposition : de la rubalise, des barrières… Tout a été mis 

en place rapidement pour assurer le protocole sanitaire 

très lourd. Nous avons pu ouvrir l’école en proposant des 

journées décalées et ainsi retrouver un maximum 

d’enfants. Pour ceux restés à la maison nous avons 

continué notre travail de suivi et de correction « virtuelle » 

tout en assurant nos cours pendant la journée. Nous 

avons dépensé beaucoup d’énergie pour compenser ce fonctionnement à deux vitesses. Nous avons été 

soutenues par des messages d’encouragement des parents… Et revoir le sourire des enfants a été une 

grande joie ! 

 

Des mesures jamais vues auparavant ! 

Françoise se souvient : « C’était très brutal comme annonce ! Ne plus revenir au travail, ni revoir les 

enfants... Mais on s’est adapté ! On a participé aux réunions avec les maîtresses et l’équipe municipale 

pour la reprise. On avait des inquiétudes sur le protocole sanitaire qui ont vite été levées ».  

 

 

 

Marie-Claude reprend : « Lorsqu’il a fallu remettre en 

route l’école, la Mairie, notre employeur, nous a bien 

soutenues. Nous avons pu choisir notre matériel de 

nettoyage. Nous avons maintenant à notre disposition 

une machine à laver le linge : les mesures sanitaires 

nous obligent à laver régulièrement le matériel 

nécessaire au fonctionnement de l’école. C’est un 

matériel qui va nous servir pendant longtemps ! ». 

 

 

*
 
 Agent Technique Spécialisé des Ecoles Maternelles 

Neuf délégués des parents d’élèves siègent au RPI (Regroupement Pédagogique 
Intercommunal), deux d’entre eux témoignent : 

Justine, maman de deux jeunes garçons dans la classe d’Annie Bernigot, nous explique : « Nous avons 

l’habitude d’échanger avec les parents d’élèves avant les conseils de classe, pour permettre à tous 

d’interagir. Lors du confinement, nous avons dans un premier temps perdu le lien, et nous nous sommes 

repliés dans nos foyers. S’occuper de nos enfants à plein temps, télétravailler… Tout était différent et les 

journées étaient bien chargées ! Ensuite nous avons repris contact, et nous avons été associés à la mise 

en place des protocoles de déconfinement ». 

Marie-Reine, maman d’un garçon scolarisé à Aulhat et d’une fille à Flat, indique : « Les maîtresses ont 

très bien géré cette crise. Nos enfants ont reçu avec une grande régularité des devoirs. Et nous n’étions 

pas culpabilisés si le travail n’était pas fait. Par l’envoi détaillé du travail aux enfants, j’ai découvert la 

complexité du métier d’institutrice, bien différent de parent ! Partager nos expériences est très 

enrichissant ». 

Justine conclut « Cette crise nous incite à être encore plus bienveillants avec nos enfants, les rassurer, 

les accompagner. Nous avons profité de cette longue parenthèse pour remettre en place des rituels : 

l’histoire du soir, les jeux de sociétés...qui sont quelques fois oubliés dans l’urgence des vies trépidantes 

que nous menons ». 

 

Le conseil d'école est une institution qui réunit les enseignants, les représentants des parents 

d'élèves, les élus, le DDEN (Délégué Départemental de l'Education Nationale) et éventuellement 

l'inspecteur d'académie. 

Il se réunit trois fois par an et ses principales missions sont les suivantes : 

*   il fait des propositions concernant les horaires scolaires 

*   il prend des décisions concernant la vie de l'école 

*   il vote le règlement intérieur 

*   il adopte le projet de l'école 

*  il donne son avis sur les actions pédagogiques, l'utilisation des moyens fournis à l'école, les 

activités périscolaires, la restauration scolaire, l'hygiène à l'école, la protection et la sécurité des 

enfants dans le cadre scolaire et périscolaire, le respect de l'application des valeurs et principes de 

la République et sur l'organisation des activités sportives et culturelles. 

Le dernier conseil d'école s'est tenu le 23 juin à la mairie d'Aulhat.  

Bernadette Courtias, adjointe aux affaires scolaires et Frédérique Paya, conseillère municipale, 

représentaient notre commune. 

Il a été rappelé la façon dont l'enseignement a été dispensé pendant la période de crise sanitaire et les 

conditions particulières de la reprise des cours à compter du 11 mai. 

Les enseignantes ont évoqué : 

*   le bilan du projet initial de chaque classe 

* les besoins "techniques" (matériels complémentaires, entretien divers sur les bâtiments et 

équipements scolaires....) à essayer de mettre en place pour la rentrée 

*   la préparation et les effectifs probables à la prochaine rentrée scolaire. 

Françoise Duchamp assistante pour l’école 

de Flat et Marie Claude Bapt  ATSEM 
*
 à 

l’école d’Aulhat ont participé activement à la 

mise aux normes sanitaires et à la 

réouverture des classes de nos villages. 

Violaine Abadie, enseignante en CM1 et 

CM2 s’assure que les distances soient res-

pectées dans la cour de récréation pendant 

la pause pique-nique. 


